

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 5 de marzo de 2024.



La UAEM en la prensa:

Abren convocatoria de admisión a nivel Medio Superior en UAEM

Nacional:

Inicia Cumbre de Universidades de México y España; analizan acceso a la educación superior

La UAEM en la prensa:

Abren convocatoria de admisión a nivel Medio Superior en UAEM

Este lunes quedó publicada la convocatoria para el nivel Medio Superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en su portal electrónico oficial. A partir de esta semana, inició el pre registro para todos los interesados en ingresar a alguna de las 11 unidades académicas. La Escuela Preparatoria Número Uno de Cuernavaca (en ambos turnos), es la que cuenta con mayores lugares disponibles con mil 215; seguido de la Tres de Cuautla (diurna y vespertino), con 630, y la Cuatro de Jojutla, con 576. Las otras unidades académicas a las que pueden ingresar los egresados del nivel básico son: Preparatoria Número Dos (bachillerato general), Escuela de Técnicos Laboratoristas, Preparatoria Dos (Técnico Promotor de la Salud), Preparatoria Dos (Técnico en Tecnologías de la Información), Preparatoria Comunitaria de Tres Marías, Tres de Cuautla (Bachillerato propedéutico a dos años), Cinco de Puente de Ixtla, y Seis de Tlaltizapán. Del 6 al 9 de mayo se realizará el canje de ficha; para el caso de las sedes foráneas iniciará el 6 y concluirá el 8 de mayo. El examen se aplicará el próximo 15 de julio, mientras que los resultados se abrirán el 3 de julio, para ser publicados el 7 de julio. (...)

Lo de Hoy Morelos, p.15, (Omar Ocampo).

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/245747-lanza-uaem-convocatoria-para-ingreso-a-preparatorias.html>

Diario de Morelos, p.4, (Marcela García).

Abre la UAEM registro en línea para aspirantes de zona oriente

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ya tiene el registro en línea para los aspirantes a cursar alguna de las carreras y licenciaturas de nivel superior que ofrece para la región oriente de la entidad. En la Escuela de Estudios Superiores de Cuautla se ofrecen las carreras de Economía, Relaciones Públicas, Seguridad Ciudadana, Sociología y en este curso se establece la nueva carrera en Administración de Organizaciones. Además, en la región oriente también existen otras sedes como la de Atlatlahuacan, donde se ofrece Derecho, Contaduría, Administración e Informática; mientras que en la subse de Totolapan, cuentan con las carreras de Enfermería y Nutrición. En Yauatepec, se ofrecen las carreras de Derecho y Psicología; en Yecapixtla, Ingeniería Civil, Arquitectura e Ingeniería en Robótica. La oferta educativa de Educación Superior por parte de la UAEM es amplia en la región oriente y en la página de internet de la universidad se pueden ampliar los detalles e información de cada carrera, así como iniciar con el proceso de pre registro de las y los interesados. En este momento se realiza la etapa 1, que es la del pre registro y que estará disponible hasta el 30 de abril. Para realizar este trámite se requiere el CURP del aspirante, así como la clave del centro de trabajo al que se busca ingresar y al concluir esta primera etapa les darán una pre ficha que se debe guardar para después realizar el pago, el cual asciende este año a \$950 pesos. Para obtener la ficha definitiva, en la región oriente, el trámite se realizará en el Complejo Universitario de la Región Oriente, ubicado en la calle Jonacatepec, colonia Morelos, en Cuautla, en un horario de 9:30 a 15:00 horas, los días 24, 25 y 26 de abril.

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

Presente rectora de la UAEM, Viridiana León Hernández, en la Cumbre de Rectoras y Rectores México-España
Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), asistió a la Cumbre de Rectoras y Rectores México-España, realizada en la Ciudad de México el 4 y 5 de marzo. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), son anfitrionas de la Cumbre que reunirá a más de 100 autoridades de universidades de ambos países, entre las que destaca la presencia de 44 rectoras y rectores. Entre los objetivos de la cumbre está el diálogo bilateral que permita diseñar, desde la responsabilidad universitaria, y con base en las experiencias y capacidades institucionales, una Agenda de Cooperación Académica conjunta, así como compartir buenas prácticas en materia educativa. Bajo el lema Educación superior, inclusión y diversidad, el encuentro resalta el compromiso de las instituciones participantes en la formación de ciudadanía dotada de pensamiento crítico y global, además de promover la inclusión y avanzar hacia sociedades más justas y equitativas. El encuentro, organizado en conjunto con la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE), El Colegio de México, Banco Santander México, el Ateneo Español de México y la Embajada de España en México, busca tender puentes entre las instituciones de ambos países, identificar retos comunes y sentar bases para afrontarlos en conjunto, construyendo lazos de unión entre México y España. (...)

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/presente-rectora-de-la-uaem-viridiana-leon-hernandez-en-la-cumbre-de-rectoras-y-rectores-mexico-espana/>

Realizan Feria Profesiográfica en la Preparatoria 5 de la UAEM

Con el propósito de que las y los alumnos de la Preparatoria Número 5 de la UAEM, ubicada en el municipio de Puente de Ixtla, que están por concluir sus estudios, se llevó a cabo la Feria Profesiográfica, en la que participaron más de 50 universidades e instituciones de educación profesional (públicas y privadas). Carlos Alberto Campos Adán, director de la institución, señaló que el objetivo es ofrecer una amplia gama de opciones académicas a los estudiantes próximos a egresar, a fin de que logren continuar con su formación profesional. Destacó la importancia de este evento para orientar a 768 alumnos de educación mixta y sistema escolarizado que concluirán su formación en abril y junio de este año, respectivamente. Durante la feria se presentaron diversas promociones y oportunidades de becas para los estudiantes interesados en continuar su formación académica. (...)

La Unión de Morelos, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/245752-realizan-feria-profesiografica-en-la-preparatoria-5-de-la-uaem.html>

Piden a planillas de FEUM respetar las reglas

A dos días de concluir la etapa de proselitismo, el Colegio Electoral a cargo del proceso de elección de los nuevos integrantes del Comité Directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) por el periodo 2024-2027, ha emitido dos exhortos a las planillas para que no realicen proselitismo fuera de su calendario, así como para que no soliciten información personal a menores de edad. El Colegio Electoral exhortó a las planillas participantes abstenerse de solicitar a estudiantes menores de edad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cualquier tipo de datos personales como número celular, matrícula, domicilio, etcétera. En otro exhorto, se pide a las planillas apegarse al calendario de proselitismo que les fue asignado, subrayando que no se pueden realizar actos de proselitismo fuera de días, horarios, medios y lugares señalados en la convocatoria, así como respetar a las personas de la comunidad universitaria y los distintos protocolos de acceso establecidos por las unidades académicas de la UAEM. En ambos casos, el Colegio Electoral advierte que si no se acata el exhorto tomará las medidas correspondientes, que van de la amonestación verbal, la amonestación escrita o la cancelación del registro de la planilla. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/245748-piden-a-planillas-de-feum-respetar-las-reglas.html>

Convocatoria Pública Abierta

El Consejo de Participación Ciudadana en los Servicios Públicos de Radiodifusión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, informa a la sociedad morelense el inicio del Procedimiento Electoral para un integrante del Consejo de Participación Ciudadana en los Servicios Públicos de Radiodifusión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para las estaciones de radio pública concesionadas XHUAEM-FM (106.1 MHz) en Cuernavaca y Jojutla y XHCUM-FM (89.7 MHz) en Cuautla, Morelos.

El Regional del Sur, p.5.

Nacional:

Inicia Cumbre de Universidades de México y España; analizan acceso a la educación superior

En sólo cuatro años los desafíos que enfrentan las universidades e institutos de todo el mundo se modificaron y aceleraron; primero por la necesidad de ofrecer educación a distancia durante el confinamiento social por la pandemia de Covid-19, y después por la irrupción de la Inteligencia Artificial en los trabajos de investigación y educación. Estos temas son parte de la agenda de trabajo y reflexión de la Cumbre de rectoras y rectores de México y España 2024, que esta mañana fue inaugurada en la Ciudad de México. Más de un centenar de autoridades de universidades e institutos de educación superior de México y España, comenzaron hoy dos días de reuniones y búsqueda de acuerdos sobre temas como ampliar y hacer más equitativo el acceso a la educación superior; así como incrementar el impacto social de las universidades en el desarrollo de los países y el bienestar de las personas que integran sus sociedades. La Cumbre de rectoras y rectores México 2024, ha sido organizada por la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE), El Colegio de México, Banco Santander México, el Ateneo Español de México, la Embajada de España en México, la ANUIES y la UNAM.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz),

<https://www.cronica.com.mx/academia/inicia-cumbre-universidades-mexico-espana-analizan-acceso-educacion-superior.html>

<https://www.cronica.com.mx/academia/nivel-universitario-mexico-espana-nunca-han-dado-espaldas-rectores.html>

<https://www.cronica.com.mx/academia/universidades-responsables-sociedad-futuro.html>

La Jornada, p.10, (Angélica Enciso L.),

<https://www.jornada.com.mx/2024/03/05/politica/010n1pol>

Instituciones académicas piden realizar acuerdo contra violencia de género en México

A pesar de los múltiples esfuerzos que las Instituciones de Educación Superior (IES) han realizado para erradicar la violencia en contra de las mujeres, sigue estando presente en los recintos académicos, por lo que al menos 44 rectoras y directoras de bachilleratos y universidades lanzarán un llamado de urgencia mediante un acuerdo nacional que abata la violencia de género. Las académicas llamarán este martes 5 de marzo, en el contexto del 8 de marzo, Día de la Mujer, a suscribir el Acuerdo Nacional por una cultura de paz y por la erradicación de la violencia de género en las IES de la República Mexicana. Claudia Gómez López, rectora de la Universidad de Guanajuato, explicó que es una llamada de alerta mediante un decálogo, porque existe la preocupación entre la comunidad universitaria que, pese a los mecanismos y protocolos, los casos de abuso siguen presentes y las resoluciones, en algunos casos, siguen siendo tardadas y poco satisfactorias.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/policia/violencia-genero-mexico-universidades-piden-erradicarla>

Racismo y discriminación dificultan la presencia de mujeres indígenas en la ciencia

Racismo, pobreza, desaparición de lenguas y desplazamiento son cuatro factores que dificultan la presencia de indígenas en la ciencia en México. El panorama se complica todavía más para las mujeres, que además de la discriminación racial deben enfrentar la de género, consideran investigadoras indígenas. Nuestra presencia en la ciencia en México es mínima, lo que obedece a una cadena de factores. Por ejemplo, en nuestras comunidades no hay centros para estudiar, quien desea hacerlo tiene que salir de sus lugares de origen; otro reto es la pobreza, si no es con becas, los indígenas no pueden estudiar, explicó Lilian Dolores Chel Guerrero, doctora en ciencias de los alimentos y biotecnología por el Instituto Tecnológico de Mérida y presidenta de la Red de Mujeres Indígenas en la Ciencia AC (Redmic). Con ella coincidió María del Rosario Reyes Santiago, mixteca y posdoctorante del Instituto Politécnico Nacional, Centro Interdisciplinario de Investigación para el Desarrollo Regional Integral unidad Oaxaca, quien indicó que el panorama es más difícil para las indígenas, que deberán enfrentar un gran desafío si quieren ser científicas.

La Jornada, p.5, (Eirinet Gómez),

<https://www.jornada.com.mx/2024/03/05/ciencias/a05n1cie>

La SEP publicó la convocatoria para el proceso de ingreso en la UPN.

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), publicó su proceso 2024 de ingreso a cuatro licenciaturas escolarizadas y una a distancia para las cinco unidades académicas ubicadas en la Ciudad de México: 092 Ajusco; 094 Centro; 095 Azcapotzalco; 096 Norte y 098 Oriente. El proceso de ingreso para una licenciatura y unidad será en línea y consta de tres pasos: preregistro y pago; obtención de ficha de registro; presentar y acreditar los módulos para la inducción, orientación y valoración. Los interesados podrán conocer los requisitos de la convocatoria en el portal del gobierno de México. La convocatoria oferta cuatro licenciaturas escolarizadas: Administración Educativa, Pedagogía, Psicología Educativa, Sociología de la Educación y una en línea: Educación e Innovación Pedagógica.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/son-las-inscripciones-licenciaturas-de-upn-en-cdmx-2024>

La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/abre-upn-inscripciones-5-licenciaturas.html>

El IPN entregó más de 137 mil aplicadores de tinta indeleble al INE

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregó al INE el primer lote de 137 mil 428 aplicadores tipo plumón de tinta indeleble que serán utilizados el 2 de junio, e informó que la producción total será de 350 mil. En un comunicado, detalló que el pigmentador se desarrolló en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas y el material se proporcionó mediante un acta a la Coordinación de Materiales Electorales del instituto en el que se especifica que son mil 432 cajas selladas que portan el logotipo del INE con la leyenda aplicadores de líquido indeleble 2024. La segunda y última entrega se realizará en abril y cada plumón pigmentador indeleble contiene 15 mililitros de líquido; en su preparación se emplearon materiales seguros con los cuales se garantiza que ninguna persona pueda votar dos veces.

La Jornada, p.5, (De La Redacción),

<https://www.jornada.com.mx/2024/03/05/politica/005n3pol>

El Herald de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/3/4/entrega-ipn-primero-lote-de-tinta-indeleble-al-ine-para-elecciones-de-junio-proximo-583043.html>

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/entrega-ipn-primero-lote-tinta-indeleble-ine.html>

Chips cerebrales pueden constituir una amenaza a la dignidad humana: experta

Aunque la neurotecnología ha hecho grandes avances en el tratamiento del Parkinson y otras enfermedades, hay dispositivos médicos que ya están siendo una amenaza para la dignidad humana, sobre todo porque no se sabe qué efectos secundarios pueden generar en las emociones u otras capacidades cerebrales de los pacientes. Así lo advirtió Karen Herrera-Ferrá, fundadora y ex presidente de la Asociación Mexicana de Neuroética, quien resaltó la urgencia de poner filtros a los nuevos desarrollos de neurocirugía e inteligencia artificial (IA) antes de permitir su uso médico, la cual es necesidad todavía muy poco discutida. Tras su participación en la Tec Science Summit 2024, organizada en días recientes por el Instituto Tecnológico de Monterrey, la especialista señaló que hay diversas herramientas de neurotecnología, como el implante cerebral Neuralink, que pueden utilizarse en el tratamiento de enfermedades para las cuales no había cura, como el Parkinson.

La Jornada, p.13, (Fernando Camacho Servín),
<https://www.jornada.com.mx/2024/03/05/politica/013n1pol>

Toman instalaciones de la prepa 8

Jóvenes encapuchados tomaron ayer al mediodía los accesos a las instalaciones de la preparatoria 8 de la UNAM. El paro se realizó por supuesto acoso sexual por parte de algunos profesores y presunto abuso de autoridad. Desde el viernes pasado se habían colocado en mamparas del plantel denuncias sobre posibles actos de violencia de género. La dirección de la preparatoria llamó a la comunidad a presentar las quejas correspondientes a través de las vías formales. De forma que la institución podrá contar con elementos para iniciar el proceso de investigación y así actuar con legalidad, indicó.

La Jornada, p.10, (Sin Firma),
<https://www.jornada.com.mx/2024/03/05/politica/010n4pol>

Uso desmedido de redes sociales, internet y videojuegos puede llevar a depresión y ansiedad: IMSS

Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), llaman a padres de familia a estar pendientes del uso que realizan niñas, niños y jóvenes de las redes sociales, internet, teléfonos celulares y videojuegos, ya que un uso desmedido y sin supervisión puede desencadenar problemas de salud mental, principalmente manifestándose en síntomas de ansiedad y depresión. El doctor Pedro Hiram Saldívar Barreto, coordinador de Programas Médicos de la Coordinación de Salud Mental y Adicciones del IMSS, explicó que si bien las redes sociales ofrecen beneficios como acceso a información diversa e interacciones a larga distancia, también pueden dar lugar a problemas de salud mental cuando su uso es constante. Resaltó que de manera paradójica estas interacciones pueden resultar en un aislamiento social, ya que se trata de relaciones que carecen de autenticidad y se limitan al ámbito online o virtual; se pierden objetivos vitales cuando las personas dedican la mayor parte del día a las redes sociales, exponiéndose además a la vulnerabilidad de recibir algún tipo de acoso al compartir información e imágenes personales. El especialista agregó que la adicción a estas plataformas, cuando se convierte en la única fuente de gratificación, puede causar ansiedad y una incapacidad para controlar el tiempo dedicado, resultando en un síndrome de abstinencia al interrumpir esta actividad.

Excélsior, (JC Ponce),
<https://www.excelsior.com.mx/nacional/imss-uso-desmedido-de-redes-sociales-internet-y-videojuegos-puede-llevar-a-depresion-y>